

MINISTRO GARCIA:

"No Se Están Haciendo Allanamientos Masivos"

● Jefe de Gabinete señaló que resultados de operativos y hallazgos en casas de culto, deben ser proporcionados por organismos y tribunales que imparten órdenes de investigar.

El Ministro del Interior, Ricardo García, sostuvo que no se están efectuando operativos masivos en las poblaciones y aclaró que las acciones de seguridad desarrolladas en algunos puntos del Gran Santiago tienen el propósito específico de encontrar fundamentalmente "elementos destructores que atentan contra la vida y bienes de la comunidad".

Al mismo tiempo, el Jefe de Gabinete se excusó de no poder entregar detalles respecto a los resultados de operaciones en ciertas casas de culto —que dio a conocer anteayer el Ministro de Defensa, vicealmirante Patricio Carvajal—, señalando que la entrega de ese informe le corresponde a los organismos y tribunales competentes.

El Jefe de Gabinete se refirió a estos temas al ser consultado por la prensa, luego de presidir ayer la inauguración de la restauración del Edificio Consistorial de la Municipalidad de Pudahuel.

Al acto asistieron también el Intendente de la Región Metropolitana, mayor general Sergio Badiola; el Jefe de la División de Gobierno Interior, mayor general Osvaldo Hernández; y el Alcalde del citado municipio, Patricio Merelo, además de ediles y otras autoridades cívico militares de la Región.

Al pedirle que precisara la denuncia del titular de la cartera de Defensa en orden a hallazgos de "información importante y armas en casas de culto", el Ministro García expresó:

"Los resultados de esas medidas deben proporcionarlas los organismos que las practican como los tribunales e instituciones pertinentes. Esos antecedentes deben ser ponderados dentro de las investigaciones y sumarios respectivos. No me corresponde dar información detallada sobre ese particular".

Enseguida, el Jefe de Gabinete destacó que "no hay allanamientos masivos, ni nadie los ha señalado" e insistió que se trata de operaciones que tienen por objetivo encontrar elementos destructivos de bienes y personas de la comunidad".

Recalcó que las acciones responden a la necesidad de prevenir ese tipo de hechos "y se adoptan en virtud a resoluciones, porque son indispensables hacerlas, pero midiendo y ponderando justamente la preservación de los derechos y bienestar de la comunidad".

Ante la inquietud y disconformidad contra estas operaciones que plantearon sectores de la Iglesia y el Cardenal Monseñor Juan Francisco Fresno, el Ministro García dijo que anteayer conversó el tema con él. Añadió que tras la conversación "los puntos quedaron precisados tal como le he manifestado".

Se le consultó también acerca de la conveniencia que la labor preventiva policial quede bajo la responsabilidad de Carabineros. Respondió que "había que distinguir" las acciones preventivas generales de aquellas contra quienes atentan contra la vida de la comunidad. Respecto a esta última situación dijo que cuando los tribunales respectivos emiten una orden para investigar, "la deberán efectuar los servicios que recibieron la instrucción".

Enseguida, el Jefe de Gabinete se refirió brevemente al trámite del reglamento del artículo octavo de la Constitución, que sanciona conductas terroristas y a quienes las incitan. Indicó que la comisión respectiva continúa los análisis de la citada reglamentación.

Por último, el Ministro García fue requerido sobre la reunión que sostuvo anteayer con el Embajador de Estados Unidos en Chile, Harry Barnes. Precisó que el encuentro tuvo por finalidad conocer al primer secretario de la sede diplomática estadounidense en Santiago, Peter Deshazo, "quien asumirá como Jefe del Chilean Desk del Departamento de Estado de los Estados Unidos, oficina de ese organismo encargada de ver los asuntos de nuestro país".

RESPECTO A LA GENTE

Previamente, el Intendente de la Región Metropolitana, mayor general Sergio Badiola, al ser consultado sobre los operativos y allanamientos en la periferia de la capital y en otros puntos, manifestó que esas acciones "son necesarias, porque la delincuencia y el terrorismo deben ser erradicadas con la máxima energía".

Agregó que estas operaciones "se efectúan ordenadamente, con todos los protocolos necesarios e incluso, en lo posible, —dentro de la seriedad de esa operación—, se trata de no molestar a la gente".

La autoridad regional aclaró que a causa de esa situación, la Intendencia no ha recibido protestas oficiales de parte de ningún sector de la Iglesia Católica ni organizaciones vecinales.

En cuanto a los movimientos inusuales de tanquetas de carabineros y de algunos blindados pesados del Ejército —que anoche se estacionaron y circularon en las inmediaciones de la avenida Matta—, el mayor general Sergio Badiola precisó:

"Desconozco movimientos de tanques y tanquetas. No hay que confundir una acción de entrenamiento militar con una situación de control nocturno. El desplazamiento que se ve es el que habitualmente se hace para patrullar y prevenir situaciones de desórdenes y terrorismo. Se trata de garantizar la tranquilidad de la población".

PRECISO FUENTE DEL ARZOBISPADO:

No Se Hallaron Armas En Recintos Católicos

Autoridades militares confirmaron ayer oficialmente al Arzobispado de Santiago que no se han encontrado armas de ningún tipo en recintos de la Iglesia Católica.

Así lo precisó una alta fuente del Arzobispado, la que indicó que, en la tarde de ayer, se recibieron dichos antecedentes, a raíz de las declaraciones del Ministro de Defensa, vicealmirante Patricio Carvajal, quien indicó en algunas entrevistas periodísticas que se halló armamento en recintos de culto.

"Por lo tanto, las declaraciones

del señor Ministro de Defensa no se refieren a la Iglesia Católica", puntualizó la fuente consultada.

Por la mañana, voceros del Arzobispado habían manifestado su sorpresa por los planteamientos vertidos por el Ministro Carvajal, agregando que hasta ese momento —alrededor del mediodía— no habían recibido ninguna información oficial al respecto y que se estaba esperando una precisión en cuanto a las declaraciones del secretario de Estado.